

HISTORIA  
DE LA  
CATEQUESIS  
EN LA  
PARROQUIA  
“SAN BERNARDO”  
DE ROBERTS





INTEGRANTES DEL GRUPO DEL  
SEMINARIO CATEQUÌSTICO:

- . ARIAS, SILVANA
- . ASTIZ, SUSANA
- . LUGONES, SANDRA
- . LUNA, JESÌCA
- . MORONCHINI, STELLA
- . OLIVIERI, SILVIA

## VERNA, MARÍA ELVIRA

### SACERDOTE: PADRE SAMUEL DISCÍPULO DE JESÚS

El 14 de Octubre de 1930 se crea la Capellanía Vicaria de Roberts teniendo en cuenta el petitorio de los habitantes del pueblo de Roberts, de fecha 3 de Mayo del mismo año y el parecer favorable del Sr. Cura y Vicario de la localidad de Lincoln.  
Se declara a “San Bernardo” Patrono de la Iglesia y Capellanía Vicaria.

#### Año 1930:

Sacerdote: Laureano López Lazcano

Se preparaban con una catequista, Presencia Moreno, en la casa familiar, durante 8 meses aproximadamente, utilizaban el catecismo para estudiar las oraciones y las preguntas.

Concurrían a Misa con la familia los domingos.

Tomaban la Primera Comunión el 8 de Diciembre, Día de la Virgen.

#### Año 1940:

Sacerdote: Francisco Matania y Francisco Sars.

#### Año 1941:

Sacerdote: Juan Goldavacen.

#### Año 1941 a 1954:

Sacerdote: Pedro Giamichelli

Se preparaban durante 9 ó 10 meses. Estudiaban por el Catecismo de la doctrina cristiana, el cual contenía las oraciones, preguntas y respuestas.

Los primeros años enseñaban catequesis en la escuela primaria, las maestras Ema Picolo y María Dolores Ibáñez; luego eran evaluados por el Sacerdote. En años posteriores enseñaba el Sacerdote y colaboraban catequistas: Aída de France, Elia Marta Giménez . Los niños que vivían en el pueblo concurrían a catecismo a la parroquia y los de la zona rural estudiaban en sus hogares y el fin de semana el sacerdote les tomaba las preguntas y oraciones.

Recibían la Primera Comunión el 8 de Diciembre, Día de la Virgen y la Segunda Comunión en Noche Buena o el domingo siguiente.



Anécdotas: - lo encontró en la calesita, lo llamó, le tomó las preguntas, mandamientos y oraciones y lo aprobó.

- “el monaguillo cuando preparaba las hostias, si se le caían o estaban rotas se las daba a los chicos”  
el Padre les prometía que al que mejor supiera el catecismo le iba a regalar una imagen de Jesús. Los reprendía duramente cuando no sabían el Padre Nuestro.

Aspectos que recuerdan de su preparación: positivos: respeto por el sacerdote. Negativos: estudiar de memoria sin posibilidad de razonar.

Año 1954 a 1993:

Sacerdote: Raúl Amundarain



Al comienzo se preparaban durante la segunda mitad del año, unos 3 ó 4 meses. Posteriormente, se extendió la preparación a dos años. Enseñaba catequesis el Sacerdote y/o catequistas, chicas jóvenes o adolescentes, también señoras de mediana edad. Siempre solía estar el Padre para hacer preguntas o rezar. Utilizaban el catecismo con oraciones, preguntas y respuestas. Algunas catequistas mencionadas fueron: Elsa Bardón, Cristina Coronel, Marité Bird, Maruca Iricibar, Ada de Bird, Ilda



Telechea, Graciela Forte.

Tomaban la Primera Comunión el 8 de Diciembre, Día de la Virgen y al domingo siguiente la segunda Comunión. Las niñas utilizaban vestidos largos y muy armados, los varones trajes con pantalones hasta las rodillas y un brazalete con moño. Todos llevaban un libro de Misa y un Rosario.

En 1959 el Sacerdote no permitió más vestidos largos y varios años después se comenzó a utilizar el guardapolvo blanco para mujeres y varones, continuaban llevando el libro de Misa, rosario y brazalete con moño (los varones).



Anécdotas: - Se sentaban en fila por orden de llegada, el Sacerdote hacía las preguntas

Y como nadie quería ser el primero, llegaban tarde.

Me acostaba en la cama a estudiar catecismo con mi mamá, me dormía y la que aprendía era ella.



Jugábamos con el Padre, escondiéndonos debajo de su sotana.

Aspectos que recuerdan de su preparación:

\*Negativos: el aprender de memoria un montón de preguntas sin llegar a interpretar y comprender el verdadero sentido de la Palabra de Dios. La familia no participaba de la catequesis.

\*Positivos: aprender a rezar las oraciones habituales.

Año 1993 a 1994:

Sacerdote: Jorge Mollenelle Acerenza.

Se preparaban durante dos años. Estudiaban con el libro “Dios nos llama a crecer” preparado por la Junta Catequística Central. Enseñaban varias catequistas y el Sacerdote que vivía en Gral. Pinto venía a celebrar las Misas los domingos.

Algunas catequistas mencionadas fueron: Graciela Bitochi, María Celina de Ustaran, Ilda Telechea, Nilda del Río, ...



Año 1994

Sacerdote: Alfonso González Sanchez

La catequesis continuó de la misma manera como se venía realizando con anterioridad.

Noviembre 1994

Sacerdote: Juan Carlos Maturana



Se preparaban durante 2 años. Estudiaban con los libros de catequesis: “Somos Comunidad” de Juan Carlos Pisano y leían el Nuevo Testamento.

Enseñaban varias catequistas, las cuales se reunían con regularidad para formarse con la colaboración de María Celina de Ustaran. Los niños tenían un encuentro semanal con su catequista. Algunas de

ellas fueron: Mabel Ramos, María Elvira Verna, Susana Astiz, Nilda del Río, Teresita García, Dominga Saffiotti, Adriana Cancio

Año 1996

Sacerdote Gustavo Sosa

Se continúa trabajando de igual manera.

Los niños toman la Primera Comunión de túnica blanca tanto varones como mujeres.



Año 1997 a 1999

Sacerdote: Luis Dielh

Se organizaba la catequesis con dos coordinadoras para primero y segundo año. Se invitaba a las madres de los niños para colaborar con la catequesis. Se realizaban reuniones semanales entre el Sacerdote, la coordinadora y las madres o señoras voluntarias. Allí se preparaban los encuentros para los niños y se empleaban los textos: “Al encuentro del Dios vivo” y el Nuevo Testamento. Luego cada catequista tenía la reunión con los catequizandos, entre los cuales estaba su hijo/a, en las casas de familia.

Las catequistas eran: María Elvira Verna (coordinadora), Silvia Olivieri, Stella Moronchini,



Dominga Saffiotti,  
Susana Astiz (coordinadora),  
Adriana Cancio, Sonia Luna, Silvana Arias.

La preparación duraba 2 años y la Primera Comunión se tomaba en noviembre con túnicas blancas.

A lo largo de la catequesis se realizaban distintas celebraciones, de las que participaban los niños y sus familiares.

#### Año 2000 a 2004

Sacerdote: Rodolfo Olmedo

La catequesis era desarrollada por varias catequistas, para cada uno de los años, con encuentros semanales en casas de familia.

Cada una de ellas preparaba los encuentros en base a una guía realizada por el Sacerdote, pero con la consigna de que se utilizara La Biblia para la lectura e interpretación en forma permanente.

Los niños tomaban su Primera Comunión en los meses de Octubre o Noviembre; lo hacían con túnicas en algunas oportunidades y con guardapolvos en otras.

Las catequistas eran: Dominga Saffiotti, Silvana Arias, Susana Astiz, Silvia Olivieri, Alejandra Orteni, Natalia Pacheco, Yael Gorjon, Sandra Lugones.

Se realizaban celebraciones con la participación de la familia, entregándose el Padrenuestro, las bienaventuranzas, el Nuevo Testamento.

Algunos aspectos positivos señalados: el comportamiento de los niños y el acompañamiento de los catequistas. El trabajar con valores como la amistad, la cooperación y ayuda al prójimo, la solidaridad. Realizar colectas, etc.



Anécdotas: - charlas con Dominga sobre los perros de la calle.

- los partidos de fútbol con el Padre Rodolfo.





Año 2004 a 2006:

Sacerdote: Daniel Cassani

La catequesis se desarrolla en forma similar, pero se comienza a utilizar un Cuadernillo de catequesis preparado en la Parroquia de Trenque Lauquen y se continúa con la lectura de La Biblia.

Los niños toman la Primera Comunión durante el mes de Noviembre y visten con guardapolvos.

Las catequistas son: Dominga Saffiotti, Ahidé Nelly, Susana Astiz, Silvia Olivieri, Sandra Lugones, Angélica Dottori, Natalia Pacheco, Elena Jiménez.



Año 2006 – 2007:

Sacerdote: Padre Samuel D.J. del Instituto San Juan Bautista.

La catequesis continúa desarrollándose en forma similar. Los niños tomaron su Primera Comunión en Noviembre de 2006 con el Padre Esteban D.J. del mismo Instituto.